

Líder del comercio detallista: inmigración descontrolada afecta gravemente al sector

Freire: confirman construcción del APR más grande en La Araucanía



Padre Las Casas: Cancha Las Rocas abrió sus puertas con renovado rostro

EL AUSTRAL

EL DIARIO DE LA ARAUCANÍA

Martes 26 de marzo de 2024

\$ 500

Temuco / Chile Año CIX / N° 39.297

Estudian factibilidad de tren que una Temuco con Labranza

Conectividad. Trenes para Chile anunció ambicioso plan de inversiones, el cual incluye primer informe de prefactibilidad de una línea férrea que llegue hasta el sector de Labranza,

Proyecto mejoraría notablemente los tiempos de traslado y aliviaría la congestión en el lugar. EFE estima en más de 200 millones de dólares la concreción de plan regional. Pág. 3



82 mil viajes en scooter en enero y febrero

Temuco. A corto plazo se espera aumentar la flota de estos aparatos eléctricos. Pág. 5



Fudea Ufro trabaja con importante política de inclusión

Balance. Objetivo es el compromiso institucional en la materia. Pág. 4

Corparaucanía lidera alianza por una mejor educación para la Región

Desafíos. Exitoso encuentro entre actores públicos y privados. Pág. 3



El Albiverde con apenas 40% de rendimiento

Primera B. Balance de primeros 5 partidos. Pág. 13

UF HOY: \$ 37.057,75 DÓLAR COMPRADOR: \$ 978,90 SANTORAL HOY: BRAULIO EL TIEMPO MÁX: 22° TEMUCO MÍN: 11° ÍNDICE RADIACIÓN UV MODERADO

Actores de alianza público privada de La Araucanía se articulan y fijan hoja de ruta para mejorar la Educación

DESAFÍOS. Corparaucanía impulsa convocatoria en conjunto con organismos del área educativa, la sociedad civil, el Gobierno, el Gore y parlamentarios.



La CNR descarta conflicto de interés y confirma que instruyó sumario

Según consigna el informe final (853/2023) de Contraloría, El Austral publicó el eventual uso irregular de notas de crédito por parte de algunas empresas desarrolladoras de proyectos bonificados por la Ley 18.450 de Fomento al Riego y Drenaje entre los años 2018 y 2021, los que fueron construidos y pagados en su gran mayoría entre 2020 y 2021.

Respecto de ello, la Comisión Nacional de Riego, la cual tenía hasta el 22 de marzo para responder y entregar todos los antecedentes disponibles al ente contralor, informa a la opinión pública lo siguiente:

“Los hallazgos de Contraloría en esta materia responden a acciones realizadas por los titulares de las facturas, con posterioridad al proceso de recepción técnica de la obra y rendición de gastos. De existir alguna irregularidad, esta es de completa responsabilidad de la o las empresas que emitieron las comentadas notas de crédito. Desde la CNR condenamos toda irregularidad, particularmente cuando se ven afectados los recursos públicos, en este caso a través de posibles estrategias de elusión o evasión fiscal”.

Agregan que “las obras vinculadas a los proyectos en cuestión fueron realizadas conforme a los costos establecidos en los propios proyectos postulados por los beneficiarios. Sobre este último punto es necesario aclarar que los proyectos y sus costos son revisados exhaustivamente durante los procesos de postulación, construcción y acreditación de las inversiones, en el marco establecido por la Ley de Riego”. Finalmente, y ante los supuestos casos de conflicto de interés mencionados en la publicación, recalcan que “se cumplió oportunamente con lo ordenado por Contraloría, instruyendo una investigación sumaria que hoy se encuentra en curso. Independientemente del resultado de dicha investigación, es importante aclarar que en la CNR no hay funcionarios, bajo ningún estamento o contrato, que hayan postulado a concursos de la Ley de Riego y que hayan resultado bonificados”.



LOS PARTICIPANTES DEL TALLER DE ARTICULACIÓN REGIONAL “JUNTOS POR LA EDUCACION” COINCIDIERON EN QUE EL ESFUERZO DEBE ESTAR EN LA EDUCACIÓN INICIAL Y PRIMER CICLO.

Andrea Arias Vega andrea.arias@australtemuco.cl

La experiencia de comuna brasileña

El director ejecutivo de la Fundación Araucanía Aprende, Carlos Dreves, expuso en el taller a modo de ejemplo inspiracional la experiencia educativa de Sobral, una pequeña comuna brasileña, mucho más pobre que La Araucanía, pero que en 20 años logró tener indicadores educativos de excelencia equiparables con Noruega, logro que fue posible gracias a que se fijaron una meta a largo plazo con mínimos comunes concretos, independiente de la política. “El no estar entre los mejores del mundo se traduce en una diferencia de tres años menos de escolaridad, u ocho, si nos comparamos con el mejor país del mundo”, señaló Dreves.

PRIORIDADES DEFINIDAS EN TALLER



- Mínimos comunes consensuados
- Todos los estudiantes asisten a clases.
- Todos los niños asisten a educación preescolar.
- Todos los estudiantes saben leer correctamente a los 8 años.
- Focalización en aprendizaje en estudiantes de 1° a 4° básico.
- Todos los profesores recién egresados certificados.
- Todos los cargos docentes y directivos son concursados.
- No existen escuelas rurales con uno o dos profesores.
- Edificios e infraestructura escolar adecuada.

dentro de las prioridades definidas. Entre los actores participantes también hay coincidencia en que este conjunto de metas deben ser parte de una agenda que trascienda los gobiernos de turno. Al taller asistieron importantes autoridades, como el go-

“La buena noticia es que la educación chilena en las pruebas Pisa es la mejor del barrio (Latam), pero la mala es que estamos súper lejos del mundo desarrollado”.

Carlos Dreves, Director Ejecutivo Fundación Araucanía Aprende

Entre los asistentes que se sumaron a la convocatoria también habían empresarios, académicos, dirigentes del Colegio de Profesores, representantes del Mineduc, de organizaciones educativas y de municipios, además de ONG, como el Desafío Levantemos Chile.

Para las autoridades regionales y parlamentarios lo más importante de este desafío regional es inyectarle celeridad a las metas, trabajar de manera despolitizada apuntando a los mínimos comunes y, por cierto, ser creativos para esquivar la burocracia del sistema educativo.